



Rudolf Haag

Lieber Rudolf,

aus Deinen vielen Schülern, Verehrern und Freunden haben eine Handvoll sich mehr durch Zufall als durch Plan zusammengefunden, um Dir die Arbeiten in diesem Heft *Deiner* Zeitschrift, die *Du* durch Deine Arbeiten und durch Dein Wirken als ihr erster Herausgeber so wesentlich geprägt hast, zu widmen. Wir sehen in Dir den originellsten theoretischen Physiker mathematischer Richtung unserer Generation. Und wenn wir uns nach den Wurzeln dieser Eigenständigkeit fragen, dann fällt uns die glückliche Verbindung auf zwischen Deiner Fähigkeit, das Wesentliche in der Beschreibung der physikalischen Wirklichkeit zu abstrahieren und Deiner andern Begabung, für diese Abstraktion auch den richtigen mathematischen Rahmen zu finden: es ist das glückliche Zusammentreffen einer philosophischen Einstellung mit einer auf das Mathematisch-Konkrete drängenden Bestimmung, was Dich uns einzigartig macht.

Res Jost  
Gastherausgeber